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PÁGINA 04FAMOSOS Angélica relembra “guerra das loiras” com 
Xuxa e Eliana: “A gente não se falava”o Cara de mau? Fogaça sobre fama no 

‘Masterchef’: “Acho que nunca fui temido”

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 24ºC Mínima 17ºC
Tendência Estável

Máxima 27ºC Mínima 17ºC
Tendência Estável

Máxima 28ºC Mínima 21ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

VALPARAÍSO

“Vamos mudar o Entorno do DF”, diz Caiado 
ao entregar mais 468 moradias à população
Com inauguração de cinco residenciais, passa de 282 para 750 número de famílias atendidas no município. Em toda região 
do Entorno, já são 1.367 unidades habitacionais viabilizadas pela atual gestão, em parceria com a Caixa. “As pessoas vão se 
sentir orgulhosas de morar aqui pelo nível de dignidade e de cidadania que vamos implantar”, destaca governador
Hegon Correa
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CINEMA
Viúva Negra

A Viúva Negra, perso-
nagem vivida por Scarlet 
Johansson nos filmes da 
Marvel, estreou na fran-
quia em 2010, em Homem 
de Ferro 2. Desde então, 
o estúdio tem mantido 
os fãs na expectativa de 
um filme solo da heroína. 
Apesar de 10 anos terem 
se passado, a demora para 
que o projeto saísse do pa-
pel pode até parecer desa-
nimadora, mas, segundo 
Johansson, esse tempo foi 
vantajoso para ela.

Em uma entrevista con-
cedida para o livro oficial 
do longa, que será o 25º do 
Universo Cinematográfico 
Marvel, a atriz revelou que 
“não poderia ter se aprofun-
dado tanto” se Natasha não 
tivesse sido explorada em 
outras produções.

“Se tivéssemos feito um 
filme solo da Viúva Negra 
há alguns anos, teria sido 
muito diferente. O sacrifí-
cio de Natasha em ‘Vinga-
dores: Ultimato’ traz uma 
perspectiva totalmente 
diferente sobre a perso-
nalidade dela. Antes desse 
momento, não sei se con-
seguiria mostrar ao público 
quem Natasha realmente é, 
o que a motiva.”, revelou.

“Provavelmente seria 
um thriller de espionagem 
mais tradicional que talvez 
fizesse um barulho diferen-
te e apenas arranhasse a 
superfície do que fizemos”, 
contou Scarlet.

Segundo a sinopse ofi-
cial do filme, “Em Viúva Ne-
gra, thriller de espionagem 
recheado de ação da Marvel 
Studios, Natasha Romanoff 
– a Viúva Negra – confronta 
as partes sombrias de sua 
profissão quando surge 
uma perigosa conspiração 
conectada com o seu pas-
sado. Perseguida por uma 
força implacável que quer 
derrubá-la, Natasha deve 
lidar com sua história como 
espiã e as relações quebra-
das que deixou quando se 
tornou uma Vingadora.”

Devido a pandemia de 
Covid-19, o longa acabou 
tendo sua estreia adiada e 
deve ser lançado cinemas 
em abril de 2021.

Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA MÁXIMA
Moana - Um Mar De 
Aventuras - Moana Waialiki 
é uma corajosa jovem, filha 
do chefe de uma tribo na 
Oceania, vinda de uma longa 
linhagem de navegadores. 
Querendo descobrir mais 
sobre seu passado e ajudar 
a família, ela resolve partir em 
busca de seus ancestrais, 
habitantes de uma ilha mítica 
que ninguém sabe onde é. 
Acompanhada pelo lendário 
semideus Maui, Moana 
começa sua jornada em 
mar aberto, onde enfrenta 
terríveis criaturas marinhas 
e descobre histórias do 
submundo.

DOMINGO MAIOR
Atentado em Paris - 
Michael Mason é um norte-
americano que vive em Paris 
e se encontra nas mãos da 
CIA quando ele rouba uma 
bolsa que contém mais do 
que uma carteira. Sean Briar, 
o agente de campo no caso, 
rapidamente percebe que 
Michael é apenas um peão 
de um jogo muito maior 
e também é o seu melhor 
trunfo para descobrir uma 
conspiração criminosa em 

grande escala no coração 
da força policial.

CINEMAÇO
Um Ato de Coragem - John 
Q. Archibald é um homem 
comum que trabalha em 
uma fábrica e vive feliz 
com sua esposa, Denise, e 
seu filho, Michael. Até que 
Michael fica gravemente 
doente, necessitando com 
urgência de um transplante 
de coração para sobreviver. 
Sem ter condições de pagar 
pela operação e com o plano 
de saúde de sua família não 
cobrindo tais gastos, John Q. 
se vê então numa luta contra 
o tempo pela sobrevivência 
de seu filho. Em uma atitude 
desesperada, ele decide 
tomar como refém todo o 
setor de emergência de um 
hospital, passando a discutir 
uma solução para o caso 
com um negociador da 
polícia e com um impaciente 
chefe de polícia, que deseja 
encerrar o caso o mais 
rapidamente possível.

CORUJÃO I
Regressão - Aos 16 anos 
de idade, Anna é filha de um 
dos casais mais ricos dos 
Estados Unidos. Esta garota 

inteligente e manipuladora 
acabou de passar por um 
grande trauma relacionado 
à sua família. Para investigar 
o caso, o perito John é 
convocado. Ele tem o poder 
de entrar na mente das 
pessoas, e deve determinar 
se Anna é culpada ou 
inocente neste caso.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE 
Como Se Fosse a Primeira 
Vez - Veterinário trabalhando 
no Havaí, conquistador 
inveterado, apaixona-se 
por garota cuja memória 
foi afetada em acidente 
de carro, resultando daí o 
que seria uma sucessão 
ininterrupta de primeiros 
encontros.

TELA QUENTE 
Nasce Uma Estrela - 
Jackson Maine é um 
cantor no auge da fama. 
Um dia, após deixar uma 
apresentação, ele para 
em um bar para beber. É 
quando conhece Ally, uma 
insegura cantora que ganha 
a vida trabalhando em um 
restaurante. Jackson se 
encanta pela mulher e seu 
talento, decidindo acolhê-la 

e eles acabam se casando. 
Ao mesmo tempo em que 
Ally ascende ao estrelato, 
Jackson vive uma crise 
pessoal e profissional 

devido aos problemas com 
o álcool. Os momentos 
opostos acabam por minar 
o relacionamento amoroso 
dos dois.
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VALPARAÍSO

PELE BRASILEIRA

SECOM/GO - O governador 
Ronaldo Caiado entregou, 
nesta quinta-feira (19/11), 
mais 468 apartamentos 
para moradores de Valpara-
íso de Goiás, no Entorno do 
Distrito Federal. Os inves-
timentos que possibilita-
ram a construção de cinco 
residenciais no município 
somam R$ 39 milhões e fo-
ram viabilizados por meio 
de parceria entre a Caixa 
Econômica Federal (CEF) e 
o Governo do Estado.  

“Vamos mudar esse En-
torno. Vai ser a maior alegria, 
ao encerrar meu mandato, 
dizer que a região é de Goiás 
e que tem atendimento de 
qualidade”, afirmou o go-
vernador. Caiado creditou 
ao compartilhamento de 
metas com todos os prefei-
tos locais a possibilidade de 
superar demandas históri-
cas, como as limitações até 
então existentes nas áreas 
de saúde e transporte, além 
do próprio déficit habita-
cional. “As pessoas vão se 
sentir orgulhosas de morar 
aqui pelo nível de dignidade 
e de cidadania que vamos 
implantar”, complementou.   

Acompanhado pelo pre-
sidente da Agência Goia-
na de Habitação (Agehab), 
Lucas Fernandes, Caiado 
inaugurou os residenciais 
Golden Park V e VI, com 60 
apartamentos cada; o Re-
sidencial Praia dos Amores 
VI, com 90 moradias, no Jar-
dim Céu Azul; o Residencial 
Monte Sião VIII, com 114 
unidades, e o Residencial 
Buritis III, com 144.

“A parte habitacional 
tem sido trabalhada com 
muita eficiência e resulta-
do para atender a popula-
ção”, destacou o governa-
dor. Neste sentido, Caiado 
conclamou não só os pre-
feitos, mas a bancada goia-
na no Congresso Nacional, 
a demandarem recursos 
para o Estado dentro do 
projeto federal “Casa Verde 
Amarela”, instituído pelo 
Ministério do Desenvol-
vimento Social (MDS). “É 
importante termos uma 
distribuição homogênea 
em relação ao número de 
moradias para evitar mi-
grações para as grandes 
cidades”, assinalou. 

Os empreendimentos 
entregues nesta quinta-
-feira possuem entre 44,77 
e 47 metros quadrados, 
além de vaga de garagem, 
acesso social com guarita 
e playground. Do total in-
vestido, R$ 7 milhões são 
do Tesouro Estadual. “Os 
recursos vão proporcionar 
às famílias a condição de 

ter a sua própria casa, o 
que traz dignidade e ale-
gria”, pontuou o presidente 
da Agehab. Ainda segundo 
Fernandes, a terceira visi-
ta de Caiado a Valparaíso 
e a constante entrega de 
benefícios no Entorno do 
DF representam o cum-
primento da promessa de 
“tratar todos os goianos de 
maneira igual”.

O titular da Agehab 
ressaltou também como a 
construção civil tem ocu-
pado papel de destaque 
depois de um período de 
arrefecimento na econo-
mia brasileira, que sofreu 
os impactos da pandemia 
da Covid-19. “Com essas 
obras foram gerados mais 
de 700 empregos diretos e 
indiretos, o que contribui 
com a retomada do traba-
lho”, observou.   

Com o auxílio do Gover-
no de Goiás, as famílias com 
renda de até três salários 
mínimos foram beneficia-
das com R$ 15 mil de sub-
sídio, referente à contrapar-
tida estadual na parceria. O 
financiamento é em até 360 
meses, com valor médio da 
parcela de R$ 480. 

“Conseguimos dar uma 
entrada em um valor bem 
baixo. Em outros lugares 
que olhamos, não cabia 
dentro do orçamento da 
gente”, comemoravam o 
casal de pedagogos Wedson 
da Conceição, 30 anos, e Bi-
biane Narciso dos Santos, 
32. Eles, que moravam na 
casa de terceiros em Santa 
Maria, cidade-satélite do 
DF, já programam a mu-
dança para o local e fazem 
planos para aumentar a 
família, que tem como “re-
bento” até agora apenas um 
cãozinho. “Tudo isso vai ser 
muito importante, porque 
ter um lugar para poder ter 
o filho da gente e fazer o que 
quer não tem preço”, acres-
centou Bibiane.

MAIS MORADIAS
Em 2019, o Estado en-

tregou 282 moradias em 
Valparaíso, sendo 186 apar-
tamentos do Residencial 
Praia dos Amores V e 96 do 
Residencial Buritis II. Com 
os novos residenciais, passa 
para 750 o número de famí-
lias atendidas. Considerada 
toda a região do Entorno, já 
são 1.367 o número de mo-
radias viabilizadas pela atu-
al gestão à população local, 
em parceria com a Caixa.

“É muito bom servir a 
um governo sério, estamos 
num Estado sem corrup-
ção”, registrou o deputado 
federal Glaustin da Fokus, 
durante discurso no even-
to. Ele ainda informou que 
busca, em Brasília, como 
tem pedido o governador, 
mais recursos para que Goi-
ás seja contemplado com 
unidades habitacionais dis-
ponibilizadas pelo MDS. 

O prefeito de Valparaíso, 
Pábio Mossoró, agradeceu 
ao governador pelo traba-
lho que tem desenvolvido 
em prol da população do 
município e do Entorno. 
“O senhor tem tratado o 
Estado com muita respon-
sabilidade e seriedade, com 
investimentos na educação, 
saúde, segurança e mora-
dia. Estamos prontos para 
as parcerias”, se prontificou.  

O governador aprovei-
tou a oportunidade para 
citar alguns projetos em 
andamento em Valparaíso, 
como a construção da sede 
do Corpo de Bombeiros, 
que está com 80% das obras 
concluídas; a modernização 
do Batalhão de Choque e a 
implantação de um “ecos-
sistema digital”, que vai dis-
ponibilizar cursos de tecno-
logia, robótica, internet das 
coisas, entre outros, para os 
jovens da região. 

“Depois da pandemia, 
essa é a área que mais tem 
demandado empregos. 

Vamos ter um centro avan-
çado para oferecer quali-
ficação na informática”, 
disse Caiado. Por fim, o go-
vernador mencionou que 
faz parte de seus objetivos 
fortalecer a Região Integra-
da de Desenvolvimento do 
Distrito Federal e Entorno 
(Ride), criada por lei em 
1998. “Vamos fazer a Ride 
acontecer, cobrar também a 
responsabilidade da União, 
a contrapartida de Brasília”. 

NÚMEROS
Com investimentos es-

taduais superiores a R$ 39,4 
milhões, o Governo de Goiás 
já entregou 3.346 mil uni-
dades habitacionais desde 
2019, que contemplaram 
famílias em Nova Veneza, 
Bonfinópolis, Barro Alto 
(Distrito de Souzalândia), 
Valparaíso, Anápolis, Goi-
ânia, Guarinos, Luziânia, 
Cidade Ocidental, Poranga-
tu, Planaltina, Mozarlândia, 
Córrego do Ouro e Santo An-
tônio de Goiás. Atualmente, 
há mais de 4,6 mil moradias 
em construção, sendo que 
2,5 mil estão em estágio 
avançado de execução. 

De acordo com o pre-
sidente da Agehab, muitas 
casas e apartamentos ainda 
serão entregues pelo gover-
no até o final de 2022. Há 
obras em andamento em 
Luziânia e Cidade Ocidental 
e projetos com início mar-
cado para o ano que vem 
em Águas Lindas, exempli-
ficou. “Todo o Entorno está 
abarcado e atendido, mas 
não ficamos só na constru-
ção, também cuidamos do 
processo de regularização 
fundiária, ou seja, vamos 
entregar escrituras para 
aqueles que moram na sua 
casa, mas não possuem o 
título de proprietário”, expli-
cou Lucas Fernandes.    

Participaram do evento 
o prefeito de Águas Lindas 
de Goiás, Hildo do Can-
dango; os prefeitos eleitos 
Carlinhos do Mangão (Novo 
Gama), Aleandro Caldato 
(Santo Antônio do Desco-
berto) e Fábio Correa (Cida-
de Ocidental); a superinten-
dente executiva de Governo 
na Caixa Econômica Fede-
ral (CEF), Gesilane Renk; a 
vice-prefeita de Valparaíso, 
Zeli Fritsche; os vereadores 
por Valparaíso Flávio Lopes 
e professora Eleni de Souza; 
a coordenadora regional de 
Educação, professora Karla 
Moreno; os comandantes 
tenente-coronel Samuel Ar-
thur (20º Batalhão da Polícia 
Militar do Estado de Goiás) 
e tenente Fábio José Rodri-
gues (Corpo de Bombeiros).

“Vamos mudar o Entorno do DF”, diz Caiado 
ao entregar mais 468 moradias à população

Empresa de venda direta
estuda a diversidade cromática da 
pele brasileira e amplia portfólio 
de produtos para peles negras

Com inauguração de cinco residenciais, passa de 282 para 750 número de famílias atendidas no município. Em 
toda região do Entorno, já são 1.367 unidades habitacionais viabilizadas pela atual gestão, em parceria com a 
Caixa. “As pessoas vão se sentir orgulhosas de morar aqui pelo nível de dignidade e de cidadania que vamos 
implantar”, destaca governador

REPASSE
Senado aprova auxílio que 
vai salvar operadoras do 
transporte coletivo 

Foi aprovado na tarde 
desta quarta-feira, 18, pelo 
Senado Federal, o projeto 
que destina R$ 4 bi para o 
transporte público coletivo. 
Estados e municípios com 
mais de 200 mil habitantes 
em todo o país, vão receber 
o repasse do Governo Fede-
ral. Pelo projeto, os recursos 
têm origem em fundo extin-
to por medida provisória. O 
texto segue agora para san-
ção presidencial. 

Goiânia e região metro-
politana serão beneficiadas 
com o repasse. Este dinhei-
ro, será dividido: 70% para 
municípios: divisão será 
feita de forma proporcio-
nal à população; 30% para 
estados e DF: divisão será 
feita de forma proporcional 
à população residente em 
municípios em regiões me-
tropolitanas, regiões inte-
gradas de desenvolvimento 
ou aglomerações urbanas 
que tenham pelo menos um 
município com mais de 200 
mil habitantes. No entan-
to, para receber o dinheiro, 

Estados e municípios inte-
ressados nos recursos deve-
rão manifestar interesse em 
assinar o termo até 60 dias 
após a publicação da lei. 

Para o presidente do 
Sindicato das Empresas de 
Transporte Coletivo e Passa-
geiros de Goiânia e Região 
metropolitana (SET), Adria-
no Oliveira, este é um passo 
importante dado pela Câma-
ra Federal e agora pelo Sena-
do, no reconhecimento dos 
prejuízos que impactam a 
operação do transporte co-
letivo urbano em todo o país 
durante a pandemia. “Este 
auxílio vem reconhecer a es-
sencialidade do serviço e ao 
encontro do que empresas e 
prefeituras precisavam para 
manter as operações nas ci-
dades. Agora os municípios 
que alegam dificuldades 
em socorrer o transporte 
coletivo, terão condições de 
ressarcir os prejuízos assu-
midos pelas empresas até o 
momento e dar garantias de 
continuidade à operação nos 
municípios”. SET

Hegon Correa

Governador Ronaldo Caiado entrega chaves da casa própria a 
468 famílias de Valparaíso e, desde o início de seu governo, já 
foram 3.346 beneficiados com a moradia em todas as regiões 
do Estado: “Fazemos distribuição homogênea para evitar 
migrações para as grandes cidades”

Embasado em um traba-
lho colaborativo com a ma-
quiadora Daniele Damata 
surge uma nova visão e abor-
dagem sobre como são cria-
das as cores para maquia-
gem na Avon. O processo é 
resultado de uma conduta 
humanizada e empática, que 
foi inspirado pelas mulheres 
pretas e pardas do Brasil. O 
mapeamento das particula-
ridades do subtom da pele 
delas impulsionou a trans-
formação da paleta de cores 
da marca em um portfólio 
colaborativo de peles.

O desfecho foi o desen-
volvimento de sete novas 
cores de bases par todas as 
nossas linhas, além de no-
vos tons para po compacto, 
corretivo e blush,  que aten-
dem os tons de pele médio 
a médio-escuro e traz uma 
diretriz inédita em termos de 
tecnologia e inovação para 
criar as cores para maquia-
gens na Avon. Os novos tons 
chegam ao mercado com 
produtos que levam as cores 
da vida real para as fórmu-
las.  “Queremos ter certeza 
de que estamos cobrindo o 
maior número possível de 
mulheres com cada uma de 
nossas cores. Então, o que 
fizemos foi realmente incor-
porar essa mentalidade aos 
novos tons que selecionamos 
para abranger o maior nú-
mero possível de mulheres. 

Também levamos em conta 
que, a cada bebê que nasce, 
surge também uma nova cor 
de base, pois cada cor de pele 
é única. Nós da Avon, como 
empresa de beleza, quere-
mos ter certeza de que esta-
mos conversando constante 
e consistentemente com as 
mulheres em todos os nossos 
mercados”, explica a cientis-
ta, Candice Deleo-Novack.

Todos os ensinamentos 
coletados no Brasil foram le-
vados para os laboratórios da 
Avon em Suffern. No Centro 
de Inovação, uma equipe de 
cientistas, engenheiros e es-
pecialistas em beleza traba-
lhou usando alta tecnologia 
para fornecer soluções novas 
e resolver os desafios de criar 
uma paleta de cores de ma-
quiagem que atenda todos 
os tons de pele brasileiros, 
em todos os produtos. Para 
o lançamento e readequação 
do novo portfólio de maquia-
gem, a Avon ainda realizou, 
em parceria com a Grimpa, 
uma pesquisa inédita que 
ouviu 1.000 mulheres pretas 
e pardas, de norte a sul do 
país, entre 18 e 60 anos, de 
todas as classes sociais, para 
traçar um cenário atual da 
sua representatividade na in-
dústria de beleza, especifica-
mente para base, pó e corre-
tivo – que estão intimamente 
ligados ao tom de pele.

Maria CECilia ruCkEr
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Angélica relembra “guerra 
das loiras” com Xuxa e Eliana: 
“A gente não se falava”

No comando do pro-
grama ‘Simples Assim’, da 
TV Globo, Angélica foi a 
capa da semana da revista 
‘QUEM’ e falou sobre femi-
nismo, quarentena e tam-
bém sobre uma possível 
‘rivalidade’ antiga que teria 
com Xuxa e Eliana, quando 
as loiras ‘brigavam’ pela au-
diência infantil na TV.

“Não éramos inimigas, 
mas aquela mentira [da riva-
lidade] se tornava uma ver-
dade. A gente não se falava 
e deixava esse movimento 
tomar conta. Hoje, isso não 
cabe mais. Se alguém che-
ga e me fala: “Angélica, pes-
soa X falou de você, disse 
que não gosta de você”, eu 
vou ligar, vou perguntar. A 
internet propicia muito isso, 
essa abertura, essa chan-
ce de você ter uma maior 
proximidade. Hoje, estamos 
em um momento de dar as 
mãos”, disse Angélica para 
a ‘QUEM’. A apresentadora 
fala que a mulher ficou com 
um ‘estigma’ de não gostar 
uma da outra e reforça que 
isso é culpa do machismo 
estrutural: “Quando falamos 
em machismo, não falamos 
só de homens, não. Tem 
muita mulher machista por 

aí. Isso está caído, né? Bem 
caído. Não é porque sou 
mulher que preciso concor-
dar com tudo o que você 
pensa, não preciso ser sua 
amiga íntima, mas eu não 
posso e não devo te jogar 
para baixo. As mulheres 
têm que se unir. Tem quem 
fale que está demais essa 
onda feminista, mas, às ve-
zes, é preciso ir a um extre-
mo para depois voltar a um 
caminho do meio. Não cabe 
mais uma mulher falar da 
outra, não cabe mais acei-
tar como a gente aceitava 
naquela época.”

Ainda na entrevista, An-
gélica falou sobre o perío-
do da pandemia e revelou 
que criou uma rotina com o 
marido, Luciano Huck, para 
terem tempo de namorar: 
“As crianças vão dormir às 

9 da noite e, aí, a gente sen-
ta para jantar, conversar, ter 
nossos momentos, ver um 
filme… O que mudou foi 
nosso horário. Como a gen-
te passou a ter esse tempo 
a partir das 9 da noite, a 
gente passou a dormir só 
umas 2h da manhã. É muito 
assunto, muito filme para 
ver, é muito tudo (risos)”.

Por fim, ela comentou 
sobre os rótulos que muitas 
vezes são dados, como ‘fu-
tura Hebe Camargo’ e ‘futu-
ra primeira dama’: “No caso 
da Hebe, acho um luxo (ri-
sos). No caso de primei-
ra-dama, às vezes, acho 
divertido; às vezes, acho 
chato. Por um lado, acho 
legal as pessoas que vi-
sualizam com um olhar 
amoroso, com um olhar 
de esperança. 

Cara de mau? Fogaça 
sobre fama no ‘Masterchef’: 
“Acho que nunca fui temido”

Henrique Fogaça par-
ticipa da 7ª temporada do 
‘MasterChef Brasil’ e, de-
pois de tantos anos no reali-
ty culinário, reflete sobre sua 
performance como jurado. 
Ele diz que não acredita que 
os participantes o enxergam 
como o “malvado” do trio 
com Paola Carosella e Erick 
Jacquin. “Acho que nunca 
fui realmente temido. Tenho 
meu jeito e sou bem trans-
parente na forma de avaliar 
e de falar, tanto na televisão 
quanto no restaurante. Sou 
uma pessoa do bem, mas 
que exige um padrão”.

O chef garante que ten-
ta ser o mais justo possí-
vel com os candidatos ao 
prêmio. “Faço a avaliação 

conforme a conduta do co-
zinheiro e o prato dele. Tento 
ser justo na forma de enxer-
gar um trabalho no progra-
ma”, completa.

Ele relembra o início da 
carreira e conta que se vê 
nos participantes do ‘Mas-
terChef’. Fogaça também 
entrega “fórmula” para ter 
sucesso na cozinha. “Me 
identifico com eles porque 
minha vida sempre foi as-
sim. Consegui as coisas na 
base de muito trabalho e de 
muitos ‘nãos’ que ouvi ao 
longo dos anos. Isso me for-
taleceu para continuar traba-
lhando. É muito importante 
fazer você mesmo e não de-
sistir no primeiro obstáculo”, 
declara.

Fogaça sofreu com a 
quarentena. Para o chef, 
que se diz ansioso, ficar em 
casa foi o maior desafio que 
enfrentou nos últimos tem-
pos. “Sou uma pessoa meio 
hiperativa, faço mil coisas de 
uma vez. Foi difícil no come-
ço, mas acabei absorvendo 
isso de uma forma positiva 
porque também me ajudou 
a equilibrar a ansiedade 
nesse tempo. A quarentena 
trouxe mais tranquilidade 
para o caos que eu vivo”, 
afirma.

Pai de três crianças, 
marido, empresário e músi-
co, Henrique Fogaça conta 
como “se vira nos 30” para 
cumprir todas essas funções 
com qualidade.

n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1.  Localizado no coração do Batel, uma das regiões 

mais valorizadas de Curitiba, a A.Yoshii, com 55 anos de 
atuação na área de construção civil vai  lançar em breve 
o Quintessence, empreendimento com ampla área de 
lazer, que está sendo construído na Rua Alferes Ângelo 
Sampaio, e terá 150 m² de área privativa, com três suítes, 
além de toda a estrutura para lazer nas áreas comuns.

2. O nome Quintessence faz referência à Quinta 
Essência - última substância da cosmologia aristotéli-
ca, além da água, do ar, da terra e do fogo. Na ciência, 
a Quinta Essência é o que há de melhor, de mais apu-
rado, importante ou excelente; grau mais elevado, ou 
melhor, de alguma coisa; essencial.

Acolhimento humanizado
A ala exclusiva do HGG, de cuidados paliativos 

aos pacientes, completa quatro anos, neste novem-
bro, com a marca de 17 mil atendimentos realizados. 
O HGG revolucionou a forma de tratar doenças incu-
ráveis, com foco no acolhimento humanizado  dos 
pacientes  e de seus familiares, que recebem atendi-
mento multidisciplinar, preparando e os confortando 
para momentos difíceis pelos quais passam.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
Abacaxi aumenta 
a resistência 
imunológica.

n ANTIGUIDADES - A 
tradicional Feira da 
Antiguidade da Praça 
da Tamandaré, que 
já é uma tradição em 
Goiânia, segundo 
o organizador, Eron 
Bira, estará de volta 
no segundo domingo 
de dezembro, repleta 
de novidades, 
seguindo todas as 
normas e protocolos 
do Ministério 
da Saúde.  

n FAST -FOOD 
SAUDÁVEL - A 
empresária 
Cristiana Samartini, 
comandante da 
franquia Peixe na 
Rede do Goiânia 
Shopping anuncia 
novidades para a 
temporada. A franquia 
que  é sucesso 
em Brasília por 
sua versatilidade, 
apresenta cardápio 
composto por peixes 
e frutos do mar, 
sendo que desses 
90% levam como 
ingrediente principal 
o filé da tilápia.

n FAÇA VOCÊ 
MESMO - O Outback 
Steakhouse inova 
mais uma vez. Os 
consumidores podem 
pedir via delivery um 
kit completo para 
montar os drinks mais 
pedidos do menu do 
restaurante, através 
da plataforma Drinks 
Outback que traz 
quatro drinks: dois 
compostos pela 
bebida gin Tanqueray 
London Dry e dois à 
base de vodka Ketel 
One. A novidade tem 
como inspiração o 
conceito do it yourself 
- faça você mesmo! O 
objetivo é permitir que 
o cliente desfrute do 
sabor dos drinks do 
menu do restaurante 
sem precisar sair 
de casa.

ADIT SHARE 2020 
O advogado especialista em direito imobiliário Diego 
Amaral, sócio do escritório Dias & Amaral, integra a 
programação da 8ª edição do Adit Share 2020, é o 
principal fórum da América do Sul, para debater os 
modelos de multipropriedade, timeshare e turismo 
compartilhado, nos dias 26, 27 e 28 de novembro, 
em formato híbrido, no Hotel Wish Serrano Resort & 
Convention, em Gramado (RS)

Johny Cândido

TATU BOLA EM GOIÂNIA 
Neste novembro, Goiânia vai ganhar uma rede do 
famoso Tatu Bola Bar. Com 5 unidades localizadas 
nos melhores bairros da capital paulista, agora chegou 
a vez de abrir as portas da primeira e maior unidade, 
fora do Estado de São Paulo. No registro: os sócios 
Vinicius Ferreira Pires Bueno, Alessandro Vitali de Ávila,  
Armando Lara Nogueira Neto e Roberto Dhelomme

Bianka Muniz
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Dois velhos amigos sentados num banco de praça.
Primeiro amigo: – Ganhei uma indenização ótima 
do seguro. Minha casa pegou fogo.

Segundo amigo: 
– Que engraçado, acabei de ganhar uma indenização 

ótima também. Minha casa inundou.
(Pausa)
Primeiro amigo: – Como você começa uma inundação?

TEIXEIRA MENDES CONTA RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

INGREDIENTES
MASSA:
1 pacote de biscoito 
leite e mel nestlé
100g de manteiga em 
temperatura ambiente
1 caixa de biscoito 
calipso nestlé
RECHEIO:
1/2 lata de creme de 
leite nestlé
3 colheres (sopa) de 
açúcar
1/2 pote de sorvete de 
creme nestlé (1 litro)
COBERTURA:
1/2 lata de creme de 
leite nestlé
1/2 tablete de chocolate 
meio amargo nestlé

MODO DE PREPARO
Bata o biscoito no 
liquidificador até obter 
uma farofa fina.
Coloque esta farofa 
em uma tigela, junte 
a manteiga e misture 
até obter uma massa 

homogênea, reserve. 
Coloque os biscoitos 
calipso em toda lateral 
de uma forma de aro 
removível (26 cm de 
diâmetro).
Forre o fundo com a 
massa e reserve. Bata 
o creme de leite com o 
açúcar e o sorvete na 
batedeira e coloque o 
recheio sobre o fundo de 
massa reservado. Cubra 
com papel alumínio 
e leve ao freezer por 
cerca de 12 horas. 
Coloque o creme de 
leite em um recipiente 
refratário e leve ao 
banho-maria, mexendo 
sempre até que a 
água ferva. Desligue 
o fogo e misture o 
chocolate picado, 
mexendo até formar 
um creme homogêneo. 
Espere esfriar, cubra a 
superfície da torta 
e sirva.

TORTA HOLANDESA ESPECIAL
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n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Mantenha os lábios 
hidratados e protegidos 
com o batom Vita Lábium
Com filtro solar e Vitamina E, 
o produto oferece cuidados 
especiais e alta fixação da cor
Com acabamento matte e de 

longa duração, o Vita Lábium 
proporciona alto poder hidratante e por 
ser em gel ele evita a perda de água, o 
que ajuda a manter os lábios saudáveis 
e livres de rachaduras.  

Modo de usar: Aplique o batom, aguarde 
10 minutos que um filme irá se formar 
nos lábios. Após esse período o batom 
não vai manchar copos, máscaras 
cirúrgicas ou roupas. Para retirar o 
produto, utilize demaquilante.

Embalagem: Sistema exclusivo e 
tecnológico. Pontas de micro cerdas 
que permitem a dosagem precisa, 
contorno mais nítido e uma perfeita 
definição do desenho dos lábios. É a 
qualidade de um batom de pincel, com 
a facilidade de manuseio de um batom 
de bastão, evitando o desperdício.

Os produtos Bio Genetyc no site oficial: https://beautylife.commercesuite.com.br/
Mais informações no SAC (11) 3992 2215.

5 dicas de produtos 
para manter seu cabelo saudável
A  G.Hair Cosméticos selecionou cinco produtos 
para amenizar os danos do verão e deixar o 
cabelo mais saudável.  
1 e 2. Shampoo e Condicionador +Que Necessário 
- Com aminoácidos essenciais e proteína Hairfit Keratin 
em sua fórmula, o Shampoo e o Condicionador da 
linha +Que Necessário atuam na recuperação 
e hidratação profunda dos cabelos. Valor Médio: 

R$ 39,90 (Kit Shampoo + Condicionador)
Dica da G.Hair: A linha também conta com Máscara 
e Reconstrutor. 
3. Leave-in TOP 10 - O óleo de crambe presente 
em sua fórmula ajuda no controle do frizz, dá brilho, 
hidrata, reduz o volume e previne pontas duplas, 
confere ao cabelo reparação, maior maleabilidade e um 

penteado duradouro. Valor Médio: R$ 35,90
 4.  Spray Umidificador Sun Care - Com complexo 
de aminoácidos e silicones especiais, a ação 
umidificadora do Spray cria uma película protetora em 
torno do fio, impedindo que os raios solares extraiam a 
umidade e prejudiquem sua estrutura. Valor Médio: 

R$ 75,90
5. Blend de Óleos 
Universal - Com 
óleos essenciais 
de girassol, milho, 

coco, semente de linho, macadâmia, oliva 
e semente de uva, além de antioxidantes e 
vitaminas, o Blend de Óleos Universal tem 
uma fórmula leve e que não pesa nos fios. 

Valor Médio: R$ 49,90 (60ml)
Estes e outros produtos podem ser 

encontrados no site da marca: https://
ghaircosmeticos.com.br/shop/. SAC 11 
4771-2117 | www.ghaircosmeticos.com.br | 
@ghair_oficial

n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo

HD -  #hdherculesdiasagrifedojornalismo #portalstylo #jornaldaregião

“O mundo não está 
ameaçado pelas pessoas 
más, e sim por aquelas 
que permitem a maldade.”

Dia do biomédico
O biomédico especialista em saúde estética Dieick 
de Sá (The Clinic), celebra o Dia do Biomédico, 
comemorado em cada 20 de novembro. A 
Biomedicina no Brasil completou 54 anos de atuação, 
sendo assim mais de cinco décadas desde o projeto 
inicial do curso a serviço da saúde brasileira. Dieick 
se formou em 2013 pela Universidade Paulista, em 
biomedicina, além de ser especialista em patologia 
clínica e disfunções estéticas, com aprimoramentos 
em Barcelona, Paris e Brasil. 

Medida
A viagem dos sonhos pode 
estar ainda mais perto por 
meio do concurso “Relax 
na Medida”, do Laboratório 
Teuto. O participante deve 
responder a frase: “Por que 
a melhor forma de ficar relax 
é com o Teuto?”. 
 
Premiação
A  8ª edição está com as 
inscrições abertas até 26 de 
janeiro de 2021 e oferece 
três vouchers de viagem, 
totalizando R$ 15 mil em 
prêmios, distribuídos em R$ 
7 mil para o primeiro lugar, 
R$ 5 mil para o segundo e 3 
mil para o terceiro colocado. 

Saúde
O resultado será divulgado 
dia 26 de janeiro de 2021, 
e o período para realizar 
as viagens deve ser entre 
16/03/2021 e 14/07/2021, 
com  as medidas 
preventivas da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
Ministério da Saúde e 
autoridades competentes.

Drinks
O Outback Steakhouse 
apresenta mais uma 
das suas inovações,os 
consumidores poderão 
pedir via delivery um kit 
completo para montar os 
drinks mais pedidos do 
menu do restaurante - o 
que promete conquistar e 
animar os fãs da marca

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

Manso aprovado 
O cantor goiano Manso foi o escolhido por Michel Teló nesta quinta-feira (19/11), 
na última noite de apresentações da fase das Batalhas. Manso duelou com o 
mineiro Dan Gentil. Eles fizeram uma belíssima interpretação da música Take me 
to Church, do cantor Hozier. A música traz uma importante reflexão social para os 
tempos atuais sobre preconceito de gênero. Manso teve sua performance elogiada 
e saiu vitorioso, garantindo a permanência no programa e no Time Teló.
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A modernizAção dA pecuáriA 
brAsileirA tem resultAdo em 
inúmeros benefícios sociAis, 
com A gerAção de emprego e 
rendA, e de competitividAde, 
que incluem mAior produtivi-
dAde, mAis quAlidAde e melhor 
rentAbilidAde Ante A competi-
dores internAcionAis. Entre-
tanto, o setor percebeu que 
para manter o crescimento 
em um mercado globaliza-
do, é preciso trazer para a 
discussão os fornecedores 
indiretos que, por serem 
produtores de bezerros, são 
peça-chave no sistema pro-
dutivo nacional.  

O fato de não haver um 
sistema de rastreabilidade 
eficiente dos indiretos no 
segmento culminou em um 
ponto cego na cadeia de 
fornecimento. Como resul-
tado, criaram-se riscos em 
termos de conformidade le-
gal e dúvidas sobre a origem 
do gado, prejudicando sua 
comercialização no merca-
do nacional e internacional.  

As consequências nega-
tivas advindas dessa não in-
clusão dos fornecedores in-
diretos no monitoramento 
de compras e nos sistemas 
de rastreabilidade afetam 
não apenas os frigoríficos, 
mas também todos os atores 
da cadeia, como a indústria 
de processamento da car-
ne, varejistas, investidores e 
até o consumidor final. São 
riscos considerados desne-
cessários e que podem ser 
mitigados, resultando em 
transparência, conservação 
ambiental e assegurando a 
existência de crédito e inves-
timentos para o mercado. 

Nesse sentido, a indús-
tria, o governo e organizações 
não governamentais (ONGs) 
reconheceram que era im-
portante encontrar soluções 
de rastreabilidade viáveis. 
Porém, não havia um fórum 
dedicado para reunir as par-
tes interessadas com uma 
abordagem clara e orientada 
para a solução.  

Desse modo, foi criado o 
Grupo de Trabalho de For-
necedores Indiretos (GTFI), 
principal fórum para debater 
essas questões, visando, jus-

Pela maior inclusão de fornecedores 
indiretos nos sistemas de 
rastreabilidade da cadeia da carne 

Artigo

n Pedro Burnier

tamente, contribuir para o 
avanço de soluções viáveis 
e modernas, garantindo a 
inclusão dos fornecedores 
indiretos nos sistemas de 
gerenciamento da cadeia 
de suprimentos. Assim, a 
indústria pode continuar 
seu desenvolvimento e seu 
crescimento, ao mesmo 
tempo em que oferece re-
sultados positivos tanto em 
termos sociais como am-
bientais e econômicos. 

Reunindo os diversos 
stakeholders da cadeia pro-
dutiva da carne bovina no 
Brasil, o GTFI tem como 
objetivos principais a identi-
ficação, desenvolvimento e 
apoio à implementação de 
soluções de rastreabilidade 
para fornecedores indiretos; 
e a comunicação de desafios, 
oportunidades e progresso 
em direção à rastreabilidade 
dos fornecedores indiretos.  

O GTFI vem se dedican-
do ao tema há mais de qua-
tro anos e, recentemente, 
alguns de seus membros 
estão lançando projetos e 
programas de aprimora-
mento de seus processos de 
rastreabilidade e de gestão 
da cadeia de fornecimento 
a fim de cumprir seus com-
promissos e assegurar a ori-
gem e procedência do gado 
adquirido. Ou seja, incluir 
os fornecedores diretos e 
indiretos (fazendas de cria, 
recria e engorda, por exem-
plo) nos sistemas de compra 
que subsidiam a tomada de 
decisão, ajuda a entender 
as dinâmicas complexas e a 
encontrar soluções.  

A área de investimentos 
no Brasil também está aten-
ta para o desenvolvimento 
sustentável de áreas impor-
tantes para a conservação, 
como o bioma Amazônia, 
por exemplo, e os investido-
res internacionais percebe-
ram que ativos que tenham 
a conservação do meio am-
biente como prioridade são 
mais rentáveis e perenes. 

Esses dois exemplos re-
forçam como é imprescin-
dível a inclusão dos forne-
cedores indiretos da cadeia 
da carne em sistemas de 
monitoramento. Isso por-
que a maior transparên-
cia e rastreabilidade levará 
toda a cadeia produtiva a 

um novo patamar, elevan-
do a competitividade do 
produto nacional, contri-
buindo para a ampliação 
dos negócios internacio-
nais e estabelecendo uma 
maior conexão com as 
demandas do consumidor 
final e dos investidores. 

Contudo, para que esse 
movimento ganhe ainda 
mais força, é preciso comu-
nicar aos consumidores, in-
vestidores e à sociedade em 
geral o progresso que está 
sendo feito. O envolvimento 
desses atores é fundamental 
para que esteja claro o posi-
cionamento do Brasil ante 
ao fornecimento de alimen-
tos seguros, a conservação 
ambiental e a transparência 
em todo o processo produ-
tivo da carne. Nesse sentido, 
o site do GTFI (https://gtfi.
org.br/o-gtfi/), que acaba 
de ser lançado, traz uma sé-
rie de informações atualiza-
das sobre o tema. 

Para alcançar esses ob-
jetivos, o uso de tecnologias 
será essencial. E o Brasil está 
bem posicionado nessa área, 
ao contar com sistemas de 
informação, que podem ser 
implantados de forma in-
teligente e segura, a fim de 
fornecer as soluções de ras-
treabilidade necessárias para 
uma produção responsável e 
mais sustentável. Isso pode 
ser realizado de uma ma-
neira eficiente, sem custos 
adicionais ou encargos aos 
produtores rurais, protegen-
do a privacidade pessoal e 
garantindo medidas robus-
tas de controle sanitário.  

Somada a outras tec-
nologias inovadoras, como 
plataformas de block-
chain, a indústria pode-
rá liderar em nível global 
esse movimento por maior 
transparência e reconheci-
mento, ampliando a renta-
bilidade do setor. E o GTFI 
trabalha justamente para 
incentivar o uso de solu-
ções que beneficiam toda 
a cadeia produtiva. 

pedro burnier é gerente 
do progrAmA de cAdeiAs 
AgropecuáriAs dA ong 

Amigos dA terrA - AmAzôniA 
brAsileirA e coordenAdor do 

grupo de trAbAlho 
dos fornecedores 
indiretos (gtfi)

precisAmos despertAr As cons-
ciênciAs AdormecidAs pArA A 
grAnde importânciA do diA nA-
cionAl dA consciênciA negrA. 
Devemos, por meio do com-
promisso ético- crítico que 
assumimos com as novas 
gerações, denunciar a ten-
tativa perversa de alguns re-
visionistas de desvalorizar a 
figura de Zumbi dos Palma-
res e de enfraquecer os movi-
mentos de resistência contra 
as nefastas consequências 
do racismo estrutural.

A poesia abolicionista 
foi um exemplo digno da re-
sistência no campo literário 
contra um sistema escravo-
crata repleto de horrores e 
exploração que durou mais 
de três séculos e meio no 
Brasil. Sem dúvida, as rela-
ções escravistas foram bas-
tante complexas e deixaram 
inúmeras sequelas políticas, 
econômicas, sociais e cul-
turais, sendo que o racismo 
estrutural precisa ser urgen-
temente compreendido e 
combatido na atualidade. 
Uma grande questão se apre-
senta: como combater as for-
ças reacionárias que insistem 
na manutenção da lógica de 
exploração e de preconcei-
to no Brasil? Sabemos que a 
discriminação contra o ne-
gro está entranhada na nossa 
sociedade desde os tempos 
do Brasil colonial. Portanto, 
o racismo estrutural resul-
ta de um processo histórico, 
político, social, cultural e eco-
nômico repleto de grandes 
contradições e de incoerên-
cias abissais. A herança da es-
cravidão é maldita. Trata-se 
de uma mácula que enver-
gonha o nosso país e requer 
urgentemente a formação de 
consciências críticas.

Os que rejeitam o pro-
cesso de ampliação e va-
lorização da Consciência 

Zumbi e o Dia Nacional 
da Consciência Negra

Artigo

n Antonio Artequilino

Negra tentam desqualificar 
Zumbi com argumentos que 
não podem ser comprova-
dos documentalmente por 
meio de registros históricos. 
Zumbi simboliza a luta pela 
emancipação, pela liberda-
de e pela defesa dos direitos 
da população afrodescen-
dente. Sabemos que a figura 
de Dom Pedro I simboliza a 
independência do Brasil por 
meio do “grito do Ipiranga”, 
e entendo que é justo. Con-
tudo, convém destacar que 
o referido imperador não foi 
questionado pelos preten-
sos revisionistas em razão do 
seu comportamento social 
impulsivo e descomedido, 
ou seja, Dom Pedro I se en-
volveu em inúmeros escân-
dalos, mas ninguém ousou 
propor o fim das comemo-
rações do dia 7 de setembro. 
Outrossim, sabemos que Ti-
radentes não lutou por um 
processo amplo de libertação 
de todo o território colonial 
do jugo português, mas não 
se vê ninguém vociferando 
em favor da anulação do seu 
título de Patrono da nação 
brasileira. Então, por que 
questionar Zumbi dos Pal-
mares? Devo esclarecer que 
o símbolo se projeta numa 
dimensão imensuravelmen-
te maior do que a figura hu-
mana por ele representada.

Vale ressaltar que nossa 
identidade nacional foi cons-
truída a partir da multicul-
turalidade étnica, das dife-
rentes formas de linguagem 
que se entrecruzaram his-
toricamente, da religiosida-
de, do folclore, da culinária, 
da memória, do imaginário 
popular, da musicalidade, 
da dança e das demais ex-
pressões artísticas-culturais. 
Nesse Dia Nacional da Cons-
ciência Negra, devemos re-
conhecer com orgulho que 
os escravos negros tiveram 
papel importantíssimo na 
composição identitária brasi-
leira. Ao contrário do que de-
veria acontecer, percebe-se o 

crescente avanço de grupos 
reacionários, agressivos e fa-
natizados que se declaram 
contrários ao estabelecimen-
to de políticas reparadoras 
baseadas em quesitos raciais. 
Argumentam com veemente 
reducionismo que a exclusão 
social no Brasil não é deter-
minada pela cor da pele, mas 
pela pobreza, ao passo que as 
estatísticas provam que a rea-
lidade é bem mais complexa. 
Por exemplo, o Atlas da Vio-
lência apurou que 75% das 
vítimas de homicídio no Bra-
sil são negras. E o que dizer 
do acesso à educação, saúde, 
postos de trabalho, remune-
ração justa, moradia, sanea-
mento básico e a outros di-
reitos essenciais? Todos os 
indicadores comprovam de 
forma cabal que a população 
negra tem menos oportuni-
dades do que a população 
branca em todas as esferas da 
sociedade brasileira. O racis-
mo estrutural está presente 
no Brasil contemporâneo e 
resulta de um percurso só-
cio-histórico caracterizado 
pela exploração da mão-de-
-obra escrava, incluindo todo 
o legado de dominação, de 
horror, de sofrimento, de ex-
ploração e de arbitrariedades 
da escravidão.

A concentração do po-
der político e econômico nas 
mãos de uma elite irrespon-
sável e perversa impediu ao 
longo da história o proces-
so de inclusão dos afrodes-
cendentes. O Brasil nunca 
foi uma democracia racial. 
O racismo estrutural precisa 
ser reconhecido e combati-
do pelas instituições demo-
cráticas para que prevaleça a 
cidadania e o bem comum. 
Viva Zumbi do Palmares! Viva 
a Consciência Negra!

Antonio Artequilino 
é historiAdor, mestre 

em educAção, doutor em 
linguísticA, professor, escritor, 

poetA e consultor pedAgógico 
dA conquistA solução 

educAcionAl.

meu pAi só gostAvA de músicAs 
sertAnejAs, mAs quAndo o cAntor 
roberto leAl ApAreciA nA tv, ele 
me chAmAvA pArA Assisti-lo e ficA-
vA ouvindo junto.  Ele sabia que 

Apagaram-se as luzes, perdi o show

Artigo

n Celina Moraes

aquele loirinho era o ídolo da 
filha de 15 anos. Numa épo-
ca sem Internet e YouTube, 
eu dependia da TV para ver 
meu cantor predileto e das rá-
dios para ouvir suas músicas. 
Seus discos me inspiraram a 
criar diários e a sonhar com o 
amor. Um dia lhe escrevi uma 
carta. A resposta veio rápida e 
com uma foto autografada. 

Aos 17 anos, mudei-me 
para São Paulo. Estaria mais 
perto do ídolo, mas continuei 
o vendo só pela TV e ouvin-
do suas músicas pelas rádios, 
porque assistir a um show 
para mim era um luxo na épo-
ca. O tempo passou e substituí 
o ídolo da adolescência por 
outros da minha juventude. 
As décadas passaram e ao pas-

sar de meio século de vida, eu 
tive uma crise de flashback. 
Mergulhei nas profundezas 
do tempo e na descida en-
contrei algumas frustrações e 
tristezas que deixei no fundo 
do mar do passado onde já 
estavam naufragadas. Para a 
superfície, resgatei alguns te-
souros, como a paixão pelo 
ídolo dos 15 anos.

O ano era 2017 e, na ânsia 
de dar vida a desejos antigos, 
decidi assistir a um show do 
cantor. 365 dias voaram. Adiei 
o desejo para 2018. Mais um 
ano voou e veio 2019. Prometi 
que daquele ano não passaria. 
Eu estava certa. Jamais passa-
ria de 2019. Um dia, olhando 
mensagens no celular, uma 
notícia me paralisou. A vida 
tinha me dado uma rasteira 
por ter me esquecido do hoje 
e confiado no amanhã. Os 
olhos do cantor loirinho Ro-

berto Leal que tantas alegrias 
me deu na adolescência se fe-
charam em 15 de setembro de 
2019. Não o vi e jamais o verei 
num palco. Restou a imortali-
dade do ídolo.

Eu não sabia da luta do 
cantor contra o câncer. Mas 
sabia que a morte é a realida-
de da vida. No vídeo de seu 
último show, Roberto Leal 
disse que jamais se imaginou 
cantando sentado e eu que 
sempre me imaginei aplau-
dindo-o de pé. Um ano após 
sua morte, o consolo é a foto 
autografada emoldurada e os 
vídeos no YouTube.

Os sonhos são os combus-
tíveis da vida. Existem aqueles 
sonhos mais singelos e acessí-
veis de curto prazo e os gran-
des de longo prazo. Não im-
porta o tamanho e o tempo de 
um sonho, o importante é não 
se iludir com mais 365 dias de 

um ano vindouro para diri-
gir alguns quilômetros rumo 
a uma casa de show ou para 
dar pequenos passos diários 
rumo aos grandes sonhos de 
longo prazo. A luz da vida do 
cantor se apagou. As músicas 
brilharão para sempre. Vira-
-vira! Arrebita! Aplausos ao 
show da vida!

formAdA em letrAs, celinA 
morAes é escritorA e cronistA. 
AutorA dos romAnces “jAmAis 
subestime os peões” e “lugAr 

cheio de rãs”, que foi vencedor 
do prêmio “lúcio cArdoso” em 

2010 pelo 3º lugAr no concurso 
internAcionAl de literAturA 

promovido união brAsileirA de 
escritores do rio de jAneiro 

(ube-rj). AindA teve o conto 
“rumo Ao topo numA cAnoA 

quebrAdA” selecionAdo pArA 
compor A AntologiA dA ube, 

“contos: históriA 
de Amor e dor”
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HORÓSCOPO

No seu aniversário, 
eu não vou te dar 
um presente... vou 

te dar o futuro.

É preciso que você 
tenha consciência 
de comportamentos 
rígidos que estejam 

atrapalhando o seu desenvol-
vimento. É preciso ter foco, 
disciplina e persistência, mas 
também perceber a mudança 
de trajetória necessária. Poderá 
contar com o apoio de amigos.

Uma fase muito 
interessante para 
estudos, conheci-
mentos, viagens e 

vida profissional. O momento 
é oportuno para contar com 
apoios na realização de seus 
propósitos. Um projeto de lon-
ga duração pode começar a ser 
desenvolvido neste momento.

Esta é uma fase de 
transição em que 
você deve dizer 

adeus a alguns padrões e situa-
ções. Taxas, impostos, inves-
timentos e finanças são ques-
tões em pauta. Pesos que você 
carrega desnecessariamente 
são percebidos com mais cla-
reza no momento.

É uma fase es-
pecial para a sua 
percepção sobre 

relacionamentos, parcerias e 
autoconhecimento. O amor pró-
prio, a autonomia e a maturidade 
contribuem para relações equili-
bradas. Uma fase interessante 
para perceber as suas verdadei-
ras necessidades emocionais.

Hoje temos Lua e 
Vênus transitando 
o setor de relacio-

namentos leoninos. Um dia 
em que você tende a se sentir 
mais integrado com as pes-
soas, respeitando as diferen-
ças individuais. O contato com 
amigos e grupos pode trazer 
importantes soluções.

Momento em que 
você percebe o 
que pode estar 

atrapalhando a sua evolução 
emocional. Projetos de longo 
prazo em que a criatividade 
seja um fator essencial estão 
favorecidos. Um dia interes-
sante para inovar nas situa-
ções de trabalho.

Maturidade é 
desenvolver 
amor-próprio e 

respeito por si mesmo. É pre-
ciso estabelecer limites mais 
claros em relação ao que você 
quer efetivamente realizar em 
2018. Situações ligadas a 
casa, família e vida pessoal 
estão destacadas atualmente.

Momento que pode 
ser de benefícios em 
situações domésti-

cas, familiares e emocionais. 
Cuidado com a tendência à ri-
gidez de pensamento e a se co-
brar em demasia. Certos com-
promissos e responsabilidades 
precisam ser abraçados, mas 
com mais flexibilidade.

O momento possi-
bilita maior clareza 
sobre os seus ver-

dadeiros talentos e possibilida-
des. É necessário economizar 
e agir com mais prudência em 
questões financeiras. É hora de 
arregaçar as mangas e colocar 
os pés no chão para realizar 
seus projetos.

Estímulo à ino-
vação e a novos 
passos e possibi-

lidades na vida dos capricor-
nianos. Um dia que pode ser 
positivo para as finanças e a 
expressão dos seus talentos. 
Mais consciência de seus valo-
res e das situações que estão 
estagnadas em sua vida.

As presenças de 
Lua e Vênus em 
seu signo ressal-
tam as possibili-

dades positivas deste mo-
mento. É importante que 
esteja mais atento a com-
portamentos que precisa 
findar e a situações que de-
vem ser rompidas.

Momento oportu-
no para perceber 
certos enganos e 

ilusões emocionais. Uma ati-
tude descomprometida pode 
afastar as pessoas de você. 
É o momento de questionar 
como tem vivido os seus re-
lacionamentos. Você tende a 
estar mais sensível.
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PS
EMANCIPAR

OCEANICO
DOUTORAL
ITRPIRO
NEOFITA
HCORNJA

SALINAGEM
ERODAB
LEUORCA

MURRORIR
NGUMEI
DIATON

ANUAUSTRO

EM

Operação
feita no
cérebro
(Med.)

Gato, em
inglês

Quitute da
culinária
baiana

Cilindro
para

esticar
massa

Feito de
certa
resina
fóssil

(?) Belt:
cinturão
do milho,
nos EUA

Almeida
(?),

escritor
português

Produção
da maior

riqueza do
RN

(?) da
fortuna,
carta do

tarô
"Escreveu,
não (?), o 

pau comeu"
(dito) 

Ataca fo-
cas, balei-
as e gran-
des peixes

Parte
cortante

das facas

Otis
Redding,

músico de
soul

Deus da
Mitologia
egípcia

O Sul
(Geog.)

Robô ex-
plorador
de Marte

Imprevisto

"Fogo", em 
"pirotécnico"

Parte do
fogão

"(?) é o me-
lhor remé-
dio" (dito) 
Todavia

Forma de venda de
viagens turísticas

Ritmos que formam a
base da MPB

Libertar 

Relativo
aos mares

Imposto
Territorial

Rural 

A pose do
indivíduo
que finge
ser muito

culto

A hora
decisiva

Aquela
que

acabou de
receber o
batismo

Pancada
com a
mão

Ave tida
como

agourenta

(?) Moore,
atriz 

Byte
(símbolo)
101, em
romanos

3/cat. 4/aton — corn. 6/spirit. 7/garrett.
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